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湖南工业大学入选
“中国包联塑包委”
委员单位

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
谭筱 通讯员/舒杨 谭珊琦）昨日下
午，中国包装联合会塑料包装委员
会（以下简称“中国包联塑包委”）
成立大会暨第一届一次委员会在
我市召开，中国包联塑包委正式揭
牌成立。湖南工业大学入选委员
会委员单位。

据介绍，“中国包联塑包委”是
由从事塑料加工及其相关企事业
单位、科研院所、高等院校等单位
组成。湖南工业大学为我国第一
个被国际包装协会接纳的会员单
位，是全国高校中唯一的中国包装
联合会副会长单位和中国包装技
术培训中心。

“中国包联塑包委”将参与到
中国塑料包装新政策、新趋势、新
技术、新产品等研讨和交流活动
中。面对塑料包装的新发展和实
际需求，配合中国包联标准化建设
工作，参与制定、修订塑料包装国
家、行业和团体标准，并向全行业
宣传。同时，开展国际、国内技术交
流与合作，推动本行业技术开发、技
术改造、技术引进等工作，做好塑料
包装行业各类专业技术人员、管理
人员和技术工人的培训等。

赣深高铁广东段
道岔株洲造

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
易蓉 通讯员/张新颖）日前，作为
国家“八纵八横”高速铁路主通道
之一的赣深高铁正式开通，其中，
赣深高铁广东段全部高速道岔均
由株企——中国铁建重工集团股
份有限公司道岔分公司（以下简称
株洲道岔分公司）提供。

据了解，2019 年下半年，株洲
道岔分公司承担了赣深高铁广东
段全部高速道岔的生产供应，累计
供应高速道岔120组，包括负责道
岔进场、吊装、储存、铺设、精调等
一系列任务。今年9月赣深铁路开
始全线联调联试。

赣深铁路通车后，从深圳至赣
州乘车时间由 7 小时缩短至 2 小
时，设计时速 350 公里，便捷的交
通将成为粤港澳大湾区重要的快
速通道，对于加强粤北、赣南地区
经济文化交流，积极打造粤港澳大
湾区“一小时经济生活圈”具有重
要意义。

中共中央、国务院 13 日上午在南京
隆重举行2021年南京大屠杀死难者国家
公祭仪式。中共中央政治局委员、国务院
副总理孙春兰出席并讲话。

国行公祭，祀我殇胞。公祭仪式在侵
华日军南京大屠杀遇难同胞纪念馆集会
广场举行，现场庄严肃穆，国旗下半旗。
约3000名胸前佩戴白花的各界代表静静
肃立。10时整，仪式开始，全场高唱《中华
人民共和国国歌》。国歌唱毕，全场向南
京大屠杀死难者默哀，南京市拉响防空警
报，汽车停驶鸣笛，行人就地默哀。默哀
毕，在解放军军乐团演奏的《国家公祭献
曲》的旋律中，解放军仪仗大队16名礼兵
抬起8个花圈，敬献于公祭台上。

之后，孙春兰发表讲话。她表示，
今天我们隆重举行南京大屠杀死难者
国家公祭仪式，深切缅怀南京大屠杀死
难者，缅怀所有惨遭日本侵略者杀戮的
死难同胞，缅怀为中国人民抗日战争胜
利献出生命的革命先烈和民族英雄，宣
示中国人民以史为鉴、开创未来的庄严
立场，表达坚定不移走和平发展道路的
崇高愿望。

2014 年 2 月 27 日，十二届全国人大
常委会第七次会议通过决定，以立法形式
将12月13日设立为南京大屠杀死难者国
家公祭日。

（据新华社）

国行公祭 祀我殇胞
2021年南京大屠杀死难者国家公祭仪式昨举行
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本报讯（株洲晚报融媒体记者/
戴凛 孙晓静）昭昭前事，惕惕后
人。12月13日早晨，国家公祭日主
题升、降旗仪式在我市多所学校举
行，各校还通过主题班会等多种形
式，回顾历史，悼念遇难同胞。

“降半旗，默哀。”莲塘小学新的
一周，从国家公祭日升、降旗仪式开
始。师生们低头静立，为死难同胞
默哀。仪式最后，同学们演唱《强国
一代有我在》，立志努力学习，报效
祖国。

“同学们，我们接受历史教育，
就是要了解过去，把握现在，以史为
鉴，鞭策和激励我们创造美好的未
来。”几乎同一时段，国家公祭日主
题班队活动在何家坳枫溪学校各班

拉开序幕。广播中，播音老师向全
体师生介绍了国家公祭日的由来，
号召大家牢记中华民族这一段惨痛
的历史，奋发图强。

在北星小学，升旗仪式上学生
进行集体诵读，一首首悲怆的诗歌
朗诵，让全体学生铭记祖国的创伤，
珍惜今天来之不易的幸福生活。据
悉，这是该校《国旗下的红领巾》系
列课程之一。

观看视频、主题演讲、签名铭
志、手抄小报，这一天，我市各校以
多种形式纪念这一特殊的日子。

“少年强则中国强。这段屈辱的
历史，时刻提醒着我们，落后就要挨
打，发展才能强大。”市七中学子邱子
凌表示，作为新时代的中学生，要好

好学习，练好本领，为实现中华民族
伟大复兴的中国梦而努力奋斗。

昨日，南京进入“历史时
刻”。凄厉的警报声长鸣于耳
畔，提醒人们不忘84年前日本
侵略者在这座城市制造的人间
惨剧。

历史，从未走远。30 万死
难者，不只是一个冰冷的数字，
而是一个个有名字、有家庭、有
梦想的鲜活生命。61位仍在世
的幸存者也不只是“活着”，每
每回忆沾满鲜血的童年噩梦，
有人仍会泣不成声。

历史，殷鉴不远。随着中日
关系重回正轨，总有人想要遮住
陈旧伤疤，然而“不知道”“不承
认”“不要提”正是部分日本政客
对待南京大屠杀事件的态度。

总有人问：南京大屠杀和
我有什么关系？事实上，这段
历史不只是一城一地的受难
日，它与你我的过去、未来勾
连。它告诉我们，何以从昨天
走到了今天，又如何在把握现
在中走向未来。

国盛民强、国弱民孱，正是
近代以来中国的贫弱，才导致

河山被践踏，生灵遭涂炭。今
日之铭记，不只是民族的悲怆，
还有孱弱必将遭欺的训诫。和
平是需要争取的，和平是需要
维护的，道路决定命运，发展才
能自强，更是苦难历史留下的
深刻启示。

水有波而明其流，车有辙
而后可循。失去记忆的个人必
然迷茫，忘掉历史的国家民族
不会有未来。1937年的劫难留
给南京、留给中国的这道伤疤，
不能遮盖，唯有正视！国行公
祭，既是哀悼，更是警醒！

如今，我们全面建成了小
康社会，历史性地解决了绝对
贫困问题，正在意气风发向着
全面建成社会主义现代化强国
的第二个百年奋斗目标迈进。
新征程上，吾辈当自觉背负历
史的重托，坚定汲取奋进的力
量，自省、自立、自强，中国人的
命运就能牢牢掌握在自己手
中，中华民族走向伟大复兴的
历史脚步必将不可阻挡。

（据新华社）

铭记历史 奋发图强
我市各学校举行公祭日主题教育活动

▲栗树山小学同学们在教室举行主题班会。
通讯员供图

近日，打拐志愿者上官
正义（网名）在社交平台发
布消息称，河南省商丘市妇
幼保健院曾有4885份出生
医学证明被盗，部分证明被
贩卖到福建等地，用来给来
历不明的孩子上了户口。
该起盗窃案 10 年未破，希
望 地 方 重 视 此 案 继 续 调
查。此事引发舆论关注。

商丘市公安机关表示
十分重视此事，将加大案件
侦破力度，及时向社会公布
调查结果。

关注关注
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“案发当时医院的管理不像现
在这么规范。”商丘市妇幼保健院
院长尤培华接受记者采访时表示，
当时空白出生医学证明本身并不
值钱，被盗应该是有针对性的。

针对网民质疑的医院工作人员
“监守自盗”，尤培华没有正面回答，
表示该院正全力配合公安机关侦破
此案，将进一步加强医院管理。

记者了解到，商丘市梁园区卫
生局（现为商丘市梁园区卫健委）
曾于2011年2月7日发布一份红头
文件，称该局接到被盗事件报告后
立即启动了问责机制，通过调查发
现：商丘市妇幼保健院安全保卫措
施存在薄弱环节，领导重视程度不
够，工作人员工作不认真，医院内
部管理有待进一步加强。处理情
况包括对该院院长、副院长等人进
行通报批评，要求写出深刻书面检
查，免去该院保健科科长职务，保
健科管理员调离岗位等。

为何被盗案发生一年后又发现
2000份出生医学证明丢失？

商丘市妇幼保健院写于 2013
年的被盗情况说明中解释为：经审
核后为首次被盗时没有查清。

尤培华介绍，商丘市妇幼保健
院的大库存有全市待领的出生医
学证明，该院领取本院所需证明

时，会将其转移到院内小库，同时
一一登记日期。经清查，被盗证明
的登记日期均为2010年，其中第一
次被盗证明的登记日期分别为8月
28日和12月7日，而第二次清查发
现的被盗证明登记日期比第一次
的早，分别为 4 月 29 日和 5 月 16
日；院内首次被盗排查时按照惯性
思维，默认8月28日前的已发放完
毕，导致首次排查没有查清。

有网民质疑，当地对该起盗窃
案的处理过轻，且第二次发现被盗
没有再处理。

商丘市梁园区卫健委主任徐作
社回应称：“10 年前医院的管理严
密程度、对出生医学证明的重视程
度都不如现在。当时，我们从组织
上对此进行了处理，处理结果进行
了上报，上级也是认可的。至于第
二次被盗，我们认为是同一起案
件，是一次被盗的，所以就没有再
处理。”

商丘市公安局梁园分局局长余
方生介绍，2011年1月30日该局接
警后，民警根据被盗物品价值及现
场情况研判后，按照入室盗窃立为
治安案件。2012年，商丘市妇幼保
健院又清查出 2000 份出生医学证
明丢失，到底是一次被盗还是两
次，公安机关正在调查甄别。

10年“悬案”引发关注

4885份出生医学证明被盗追踪

目前，当地公安机关表示，将
在前期侦查调查的基础上，进一
步加大案件侦破力度，通过各警
种协作，争取早日破案。

出生医学证明被盗、所盖公
章为伪造，最后用来给来历不明
的孩子“洗白”上户口，如此操作
路径有可能与人口拐卖犯罪密切
相关。

多位当地基层干部认为，该
案不能再拖下去，应一查到底。
如果背后存在利益链，应严肃追
责处理，给社会一个交代。同时，
要积极加强对其他打拐线索的处
理。

河南省社会科学院法学研究
所研究员祁雪瑞建议，加快推进
出生医学证明电子证照在全国一
体化平台全面深度应用，建立出
生医学证明与新生儿 DNA 挂钩

机制，从源头治理盗用出生医学
证明上户口问题，阻止拐卖儿童
案件发生。

此外，多位专家建议加强跨
部门协作和全流程精准打击。祁
雪瑞认为，应建立健全跨部门沟
通协作机制，尤其是公安系统和
卫健委系统要加强合作，实现相
关信息跨地区、跨部门互信互认，
加强公安机关办理新生儿落户环
节的核查力度。社区工作者、网
格员也应加入进来，对不在医院
出生的新生儿要重点关注，堵住
打击拐卖产业链的漏洞。

河南益仟律师事务所律师王
征建议，该案警示，要堵住户籍办
理、出生医学证明保管发放等相
关环节可能存在的漏洞，加强对
拐卖儿童交易链全流程精准打
击。 （据新华社）

打拐志愿者顺藤摸瓜，医院被盗案浮出水面
缘起

上官正义告诉“新华视点”记
者，2014年左右，有线人告诉他，在
福建等地发现有人通过中介购买
出生医学证明，给一些来历不明的
孩子上了户口。他随后卧底一年
多，顺藤摸瓜，在多地走访调查。

2016 年 9 月，上官正义通过媒
体反映了他的发现：流入福建的一
部分出生医学证明来自商丘市妇
幼保健院。一件发生于 2011 年的
盗窃案随之浮出水面。

一份 2013 年 7 月 23 日商丘市
妇幼保健院向商丘市卫生局（现为
商丘市卫健委）上报的被盗情况说

明显示：2011 年 1 月 30 日早上 8
点，商丘市妇幼保健院保健科职工
上班时发现，出生医学证明管理办
公室的门大开着，地面、桌面上有
散落的空白出生医学证明，存放证
明的柜子柜门被打开，随即报警。
现场清查发现，有2885份出生医学
证明被盗。

医院上报卫生主管部门后，在
《商丘日报》刊登作废声明。2012
年2月，因保健科原科长退休，工作
交接后进行二次清查，又发现2000
份出生医学证明丢失，随即登报声
明作废。

盗窃案是如何发生的？问责处理是否规范？
复盘

作废证明如何成功落户？十年“悬案”为何迟迟未破？

被盗的出生医学证明去哪儿
了？

上官正义表示，部分证明经
中介买卖流入外省。他提供给记
者的一份名单显示，9 名出生于
2006 年至 2012 年间的孩子落户
在福建省，其出生医学证明编号
正是商丘市妇幼保健院被盗的其
中 一 批 ，编 号 在 J412683001—
J412684000之间。

为何作废的出生医学证明在
外省被成功用于上户口？

尤培华表示不清楚，称按理
说作废声明刊登后公安系统应进
入流程，如果核查清楚，凭借作废
的证明应该上不了户口。

4885 份出生医学证明被盗，
是否意味着有大量来历不明的孩
子身份被“洗白”？余方生介绍，
根据上官正义当时提供的线索调
查，已核实了10个孩子上户口使
用了商丘被盗出生医学证明。公
安机关研判后，将该案立为刑事

案件，继续追踪线索。
“经公安机关判断，这些被盗

用的出生医学证明是真的，但盖
的医院的章是假的。据协助办案
的福建警方透露，一张出生医学
证明在当地卖 450 元到 4500 元
不等。”余方生说。

余方生介绍，在福建警方协
作下，通过侦查、DNA亲子鉴定等
手段，查清已发现的10个孩子中，
有4个亲生、3个抱养、2个捡拾，
还有1个说不清来历。其中说不
清来历的因经办人员去世，线索
中断。

上官正义告诉记者，他手里
还有更多相关线索，需要公安机
关进一步查证。

一个盗窃案为何十年未破？
余方生解释说：“当时没有监

控，案发现场很乱，此前也没有查
到特别有价值的线索，调查难度
大，一直没有突破。”

进一步加大案件侦破力度，争取早日破案
回应

追踪

▲2021年12月9日拍摄的商丘市妇幼保健院。 新华社记者/张浩然 摄


